

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 15/OCTUBRE/2013

## Fitch puso en vigilancia negativa el crédito norteamericano

Extracto del comentario de Raúl Feliz, analista financiero, en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.

ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar esta noche con Raúl Feliz, su análisis de fondo. Pues Raúl, se sigue deshojando la margarita, parecía que este día podría ser importante pero nada, seguimos en las mismas y sigue sin haber noticias en lo que hace al techo del endeudamiento de los Estados Unidos. Raúl, qué gusto saludarte, buenas noches.

RAUL FELIZ: Buenas noches Alberto. Pues mira, noticias hay, lo que no hay son noticias positivas. En este tema estamos llegando a la hora límite que es el jueves 17 y lo que pensábamos que era un acuerdo que se había trabajado el fin de semana en el Senado de los Estados Unidos, se colapsó en la mañana cuando el Partido Republicano en la Cámara de Diputados presentó una propuesta que a diferencia de la propuesta que tenía el Senado, volvía a introducir condiciones para elevar el límite de la deuda y para fondear al gobierno.

El presidente Obama dijo rápidamente que no lo aceptaría y que en caso de que improbablemente pasara en el Senado, lo vetaría. Por lo tanto, el Partido Republicano se mantuvo todo el día en desafío pero hoy en la noche curiosamente el señor John Boehner no logró los votos incluso de su propia fracción para poder pasar su iniciativa.

Así que estamos en el punto cero de nuevo, es decir, no hay en este momento ninguna propuesta en la Cámara de Diputados o de Senadores que tenga en consenso de los dos partidos y el apoyo del presidente de los Estados Unidos.

Entonces ¿qué va a pasar? Pues lo que he escuchado en las últimas noticias es que en el Senado se ha vuelto de nuevo a trabajar en la propuesta que tenían casi concluida en la mañana y que para mañana probablemente alrededor del mediodía se esté votando en la Cámara de Senadores y se le enviaría a la Cámara de Diputados con horas para que se cumpla el plazo antes de que Estados Unidos tenga que tomar algunas decisiones.

Algunos expertos en el tema dicen que por razones de procedimiento difícilmente va a estar listo esto mañana, así que probablemente vamos a llegar al día 17 con un acuerdo pero sin que se haya cumplido con los trámites legislativos en las dos Cámaras.

¿Qué pasaría Alberto? Pues no va a pasar nada más allá del nerviosismo porque en caso de que se requirieran un par de días más, yo pienso que eso está dentro del margen de maniobra el secretario del Tesoro, que podría lidiar con la situación usando el flujo de efectivo de lo que se cobre de los impuestos y si fuera necesario, puede retrasar el pago de algunos contratistas o incluso los sueldos de algunos pensionados de forma tal que se privilegie el servicio de la deuda para que Estados Unidos no caiga en default.

Hace unas horas Fitch puso en vigilancia negativa el crédito norteamericano y pues parece que se prepara para reducir la calificación norteamericana de AAA, que todavía la tiene en AAA, a AA, pero francamente Alberto no creo que esto llegue a mayores, no puede decir uno que es imposible que tengamos una crisis alrededor de un incumplimiento de pago, pero la probabilidad la veo muy baja en este momento.